



Núm. 163 - Año XIV - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Septiembre 1966

GENEROSIDAD

**La nobleza del pueblo de Montuiri se traduce en obras
ante cualquier necesidad**

A los habitantes de Montuiri se les podrá tachar de unos u otros defectos más o menos importantes, como los tienen todos los seres creados. Pero también podríamos señalar éstas o aquéllas virtudes que les ennoblecen y que dicen mucho en su favor.

Estos días pasados con motivo de las fiestas patronales quien más quien menos habrá tenido ocasión de demostrar una virtud que no siempre ejercen todos con gusto; nos referimos a la generosidad. Personas familiares o amigos nos han visitado y han recibido, por lo general, con gusto y alegría, seguramente más de lo debido.

Y si nos remontáramos a un mes antes, la recogida dadivosa y abundante con motivo de la anual «volta des blat» habla por sí sola de la generosidad montuirense; el importe de lo entregado, a pesar de ser año de escasez, sobrepasa con creces lo de años normales; sólo lo supera la del año pasado.

El montuirense da sin hacer cálculos ruines y sin exigir el precio de su regalo como lo viene demostrando en el transcurso de los años y así será en el futuro. Prueba evidente de ello es la simple insinuación de tener que procederse a la renovación del Presbiterio y Altar mayor y al nuevo embaldosado de nuestro templo; apenas se ha hecho

saber tal decisión e inmediatamente han surgido diferentes familias ofreciendo su generosa ayuda.

Será ésta, sin duda, nueva oportunidad para dar lo que cada uno considere conveniente, será nuevamente motivo para encauzar con largueza, cual si se tratara de algo propio —como efectivamente lo es—, parte de nuestros beneficios. La Iglesia precisa de sus fieles para cubrir sus necesidades. Y el tener que afrontar tamaña empresa supondrá una generosidad extraordinaria, como extraordinaria será la reforma de la que en su día saldremos todos beneficiados.

No es ésta una decisión cualquiera de nuestro señor Ecónomo, es una necesidad que hace años se precisa y que ahora, con motivo de tener que trasladar el altar para poder celebrar la Santa Misa de cara al pueblo, según exigencias y a consecuencia de decisiones conciliares, tendremos oportunidad de acometer.

Con antelación y con toda seguridad podemos afirmar que la nobleza y largueza, es decir, generosidad, demostrada tiempos pasados, aflorará nuevamente, no sólo porque será necesario, sino porque es una de las mejores y más hermosas virtudes montuirenses.

A LA CHITA, CALLANDO

Fiestas patronales

«Sin novedades dignas de mención» en lo que se refiere al programa y desarrollo de las mismas. Si queremos anotar que se comentó con cierto desagrado la no salida de los «cossiers», como todos los años, la tarde del día de la Asunción con lo que este año carecieron de «preámbulo» anunciador de las mismas.

Mobiliario escolar

Hemos de congratularnos por la recepción de mobiliario escolar con destino a la Escuela Parroquial. Las mesas y bancos individuales, nuevos y modernos, serán estrenados jubilosamente al iniciarse el próximo curso escolar. Enhorabuena, y que esta mejora deje sentirse también en el rendimiento de los alumnos.

«Volta des blat»

Ha terminado la «volta des blat». Es muy de notar que a pesar de la escasez de la cosecha y de la peste porcina el importe de lo recogido —cuyo valor se acerca a las 28.000 pesetas— no se ha dejado sentir.

Teléfonos semiautomáticos

Durante este pasado mes de agosto hemos visto por nuestras calles a un equipo de técnicos de la telefónica procediendo a la renovación de la instalación y al cambio de domicilio de la Central. Suponemos que esta reforma será utilizada para que nuestros teléfonos sean semiautomáticos.

Bachiller técnico administrativo

La señorita Jerónima Sampol Riera ha obtenido el título de Bachiller Laboral Técnico Administrativo. Desde estas líneas le damos nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a sus padres.

II Concurso de dibujos

Impulsados por el éxito que el concurso de dibujos tuvo el año pasado, con sumo gusto vamos a proceder a convocar otro para este año con unas bases que no diferirán mucho de las anteriores y para el que esperamos una nutrida participación, que supere, si cabe, la anterior, en número y calidad.

Algunas consideraciones en torno a las fiestas de San Bartolomé

Ya lo dijimos el año pasado: Falta emoción, interés, espectación. Aquella ilusión con que antaño se esperaban las fiestas de San Bartolomé ha decaído enormemente de modo especial en lo que a la juventud se refiere y que es precisamente a quienes más debería interesar. Da la impresión de que ya estamos a la vuelta de todo y que nada nos es nuevo.

Aquello que es tan típicamente nuestro, los bailes de los «cossiers», la Misa Mayor con el baile de «l'oferta», las carreras de «joiás», la «revetla» con sus fuegos artificiales, el partido de fútbol, los conciertos de la banda de música, en fin, todo lo que queda, aunque sea presenciado por cierto número de gente ya no es vivido ni saboreado con aquel gusto ni esperado con aquella espectación que más de un mes antes parecía ya que uno empezaba a vivir las fiestas.

No pretendemos analizar los motivos ni echar la culpa a nadie. Lo cierto es que el mundo, los acontecimientos y, en general, todo se modifica y avanza y progresa, tanto es así que cualquier cosa a los 10 años se dice que es vieja y pasada de moda. Y nuestras fiestas no se modernizan y pasan los años y los actos y espectáculos son similares. Pero... (y terminamos con este interrogante) ¿es qué acaso han de modernizarse las fiestas de San Bartolomé?

NOMBRAMIENTOS

Para formar parte de la Comisión Diocesana de Liturgia (Subcomisión de Música Sacra) el Excmo. Sr. Obispo ha nombrado al Rdo. D. Miguel Pons Meliá.

Igualmente ha sido designado nuestro Ecónomo, Rdo. D. Miguel Vallespir Riera para el cargo de Delegado Arciprestal de la Comisión de Misiones y OCSHA.

UN MANDATO EFICAZ

Interesantes manifestaciones del Sr. Alcalde con motivo de la próxima reforma de la Casa Consistorial

Hombre popular, activo y emprendedor, conocido por todo el vecindario, es don Gaspar Oliver Barceló. Nombrado Alcalde de Montuiri el 17 de junio de 1959 le pedimos inmediatamente después cuáles eran sus proyectos y a través de sus declaraciones, que publicamos en BONA PAU y de las realidades fehacientes, entre las que cabe destacar el alcantarillado y, sobre todo, el asfaltado de nuestras calles, hemos podido comprobar que es hombre de hechos más que de palabras.

Ahora va a emprenderse la reforma de la Casa Consistorial, noticia que ya adelantamos hace dos meses y por considerar interesante dar a conocer ciertos aspectos de la misma, hemos sostenido con nuestra primera autoridad civil la siguiente charla:



—¿Cuándo se iniciará, por fin, la tan esperada y necesaria reforma de la Casa Consistorial?

—Confiamos que las obras empiecen antes de terminar el presente año.

—¿Cuánto tiempo durarán?

—Un año es el tiempo fijado.

—¿Qué empresa la realizará?

—Todavía no se sabe porque las obras se subastarán y luego se adjudicarán al mejor postor.

—¿Cómo será la futura Casa Consistorial?

(Aquí el Sr. Alcalde nos enseña los planos realizados por el Arquitecto Provincial para que nos percatemos de la misma mientras nos explica:)

—El solar que actualmente ocupa el antiguo Ayuntamiento será plaza con árboles a los lados y con unos pórticos al fondo. Debajo de éstos habrá la entrada

principal cuya planta estará destinada a las siguientes dependencias: Secretaría, Alcaldía, oficinas, archivo, juzgado, vestíbulo y porche cubierto. Estas edificaciones estarán emplazadas donde está ahora el solar vacío, detrás del Ayuntamiento, vulgarmente conocido por la carnicería.

—¿Habrán otros locales?

—Sí; en el sótano habrá un local para juventudes, almacén, tienda y W.C. Los semisótanos estarán destinados a local de ensayo para músicos, W.C. y calabozo. Constará también esta edificación de un primer piso en el que habrá un salón de sesiones, local de sanidad, archivo, aseo para caballeros, aseo de señoras y vestíbulo.

—¿Qué superficie ocuparán estas edificaciones?

(Sigue al dorso)

Crónica Religiosa

Día 21.—Misa y procesión eucarística de tercera dominica a intención de doña Jerónima Cerdá.

Día 23.—Después de la Misa vespertina veneración a las reliquias de San Bartolomé.

Día 24.—Fiesta titular de nuestra Parroquia. La Misa mayor fue celebrada por el Rdo. D. Bartolomé Gomila Jaime, asistiendo como diácono D. Bartolomé Moll Ribas y como subdiácono D. Gabriel Rosiñol Verd; todos hijos del pueblo. El celebrante, Vicario de Santa María, en el sermón nos recordó lo típico de nuestras fiestas y ensalzó las glorias de San Bartolomé. Los «cossiers», como cada año, bailaron «l'oferta» de este solemne oficio que fue presidido por nuestras autoridades y ensalzado con el canto del coro parroquial.

Día 25.—A las 9 de la mañana se celebró misa en sufragio de los difuntos de la localidad.

Queremos hacer notar que durante el mes de agosto no ha habido ninguna defunción ni se ha celebrado boda alguna.

(De la pág. anterior)

—Sin contar la plaza, 650 metros cuadrados. La plaza abarcará una extensión casi cuadrada de unos 18 metros de lado.

—Nos gustaría saber el importe de esta reforma. ¿Puede decirnos a cuánto asciende?

—El proyecto es de casi dos millones de pesetas; exactamente, 1.967.000.

—¿Cómo se arreglará el Ayuntamiento para obtener esta cantidad?

—Esperamos no tener que pedir al vecindario cantidad alguna. Hemos solicitado varias ayudas de organismos provinciales y estatales, las cuales, después de muchos esfuerzos y gestiones, hemos obtenido. Lo poco que falta para llegar al total confiamos todavía conseguirlo.

—¿Tiene otras noticias interesantes?

—La Diputación Provincial acaba de conceder la cantidad de 250.000 pesetas, a fondo perdido, para el arreglo de la plaza del «Dau».

Movimiento Parroquial

Nuevos cristianos

Día 20.—Juan Manera Lladó, hijo de Rafael y Margarita.

Día 20.—Catalina Vich Bauzá, hija de Bartolomé y Magdalena.

Día 23.—Isabel Bauzá Blanch, hija de José y Francisca.

Dios se lo pague

Para ventiladores

	Ptas.
X. X.	50
X. X.	100
D. Domingo Pizá	500
X. X.	100
X. X.	25
D. Mateo Jordá Mateu	500
X. X.	100
Total	1.375
Suma anterior	6.800

Suma total

8.175

Para Cáritas Parroquial

D. Domingo Pizá 1.000

Para embaldosado de la Iglesia Parroquial

X. X. 500

Para Hoja Parroquial

Doña Isabel Cerdá 50

D. Gabriel Camps 300

X. X. 52

X. X. 25

D. Tomás Lorite 200

D. Pablo Pocióvi 100

Doña Trinidad Vidal 100

Para el nuevo mobiliario de la Escuela Parroquial

X. X. 500

Al llegar aquí finaliza nuestra entrevista. Nos despedimos con el presentimiento de que las mejoras realizadas en Montuiri bajo el mandato de don Gaspar Oliver habrán sido favorablemente acogidas por todos los actuales habitantes y aún los de sucesivas generaciones.

O. A.